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El alcalde de Zapopan, Juan José Frangie y el presidente municipal interino de Guadalajara, 
Francisco Ramírez Salcido, presentaron el Tercer Informe de actividades. Ambos munícipes 
confiaron en que Pablo Lemus realizará un buen trabajo como Gobernador. Pág. 2-3-4-5



miércoles 11 de septiembre de 2024

222
Presidente de Quadratín
Francisco García Davish

Director General
Antonio Sánchez

Directorio Quadratín Jalisco
Reporteros
Haremy Reyes
César Huerta

Fotógrafo
Francisco Rodríguez22

Jefa de información
Diana Beas

Editora
 Alma Reynoso

Domicilio
Avenida México 2798, 
piso 5B interior 1, colonia 
Circunvalación Vallarta, CP 
44680 Guadalajara, Jalisco.

Diseño gráfico
Karina Zepeda

Corresponsal Puerto Vallarta
Javier Frías

Quadratín Jalisco no se hace responsable de las 
opiniones de nuestros colaboradores en sus artículos.

Redacción/Quadratín Jalisco 

Por estar señalados de brindar 
ofertas de a través de redes 
sociales para reclutar a jóvenes e 
integrarlos a las filas del crimen 

organizado, dos hombres fueron 
detenidos. 

En el informe de la Comisión 
Ejecutiva del Consejo estatal de 
Seguridad integrada por autoridades 
de los tres niveles de gobierno, dieron 
a conocer que se ha identificado varias 
de estas publicaciones en páginas 
que ofrecen trabajo e informan con 
detalle el salario y las actividades que 
realizarían las personas.

La investigación de la Fiscalía Estatal, 

Caen 2 señalados de reclutar a 
jóvenes para el crimen organizado 
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Jesús S. y Eduardo 
Daniel P. son 

investigados por la 
desaparición de personas 

y ofertar empleos para 
la red criminal 

A través de redes hacen llegar las ofertas de trabajo. 

Francisco José Martínez Gil entregó su 
informe al cabildo. 
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Agradece Francisco Martínez al cabildo, su apoyo 
Refacción/Quadratín Jalisco

En sesión solemne del 
ayuntamiento, el alcalde 
interino, Francisco José Martínez 

Gil, entregó a los integrantes 
del pleno edilicio, el documento 
del tercer y último informe de la 
presente administración municipal, 
y agradeció a las y los regidores, 

síndico y secretario general, el apoyo 
y respaldo brindado durante el corto 
periodo en el que estuvo al frente 
del gobierno municipal.

“Quiero decirles que me siento 
muy orgulloso de cada uno de 
ustedes, porque en cada sesión 
siempre se ha demostrado que 
tenemos regidores con un alto 
sentido social, aprecio hacia la 

ciudadanía y amor a Vallarta”.
“En verdad me siento muy orgulloso 

de ser parte de este cabildo, de haber 
llegado a este equipo, trabajando de 
la mano con todas las dificultades 
que nos enfrentamos desde el inicio, 
en pro de Puerto Vallarta”, expresó.

Indicó que le hubiera gustado tener 
más tiempo para trabajar mucho más 
y lograr muchas cosas. 

La Comisión Ejecutiva del Consejo 
Estatal de Seguridad señala que 
continúa atendiendo todo acto que 
esté dirigido a reclutar a jóvenes 
para formar parte de la delincuencia 
organizada.

en coordinación con la Secretaría 
de Seguridad, Sedena y la Guarda 
Nacional dio como resultado, la 
captura el pasado 8 de septiembre, 
de Eduardo Daniel P., por su probable 
responsabilidad en la desaparición de 
tres jóvenes en Guadalajara, quienes 
de forma voluntaria atendieron estas 

ofertas.  
Otro de los casos es el de Jesús S., 

quien tras ser detenido y gracias a los 
trabajos de inteligencia y ministeriales 
que realizó personal de la Fiscalía del 
Estado, fue vinculado a proceso por 
su presunta participación en la red de 
reclutamiento.

MUERE ADOLESCENTE 
TRAS RIÑA EN PARTIDO
DE FUTBOL  
La Fiscalía de Jalisco abrió una 
carpeta de investigación por la 
muerte de un adolescente, quien 
fue asesinado a golpes por otro 
sujeto, tras disputar un partido de 
futbol. 
Los hechos ocurrieron en la colonia 
Hermosa Provincia, de Guadalajara, 
en una cancha ubicada en la calle 
Canaán. 
El joven fallecido, conocido como El 
Borré, de 16 años, integrante del 
equipo Viper 3.0, sostuvo una riña 
a golpes, luego de presuntamente 
conflictuarse con un jugador 
del equipo contrario, a quien se 
le conoce como Pulido, por su 
apellido. 
El muchacho fallecido recibió 
varios golpes en la cara y el cráneo, 
y quedó tendido en el campo, 
mientras los demás jugadores 
se enfrascaban en una gresca. El 
presunto agresor huyó.
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el tercer informe de gobierno de 
Guadalajara, la dedicó a destacar cómo ha 
revivido el centro histórico tapatío en los 
últimos años, con eventos que convocan 
a millones de personas desde el GDLuz, 
el Videomapping de los edificios, y 

Francisco Ramírez destaca 
labores en seguridad en GDL

Al presentar el Tercer Informe de Gobierno, el alcalde interino 
aseguró que es prioridad atender la violencia de género

Haremy Reyes/Quadratín Jalisco

En un salón de la Expo Guadalajara, 
la tarde este martes rindió su 
último informe de actividades, el 
presidente municipal interino de 

Guadalajara, Francisco Ramírez Salcido, 
quien aseguró que es prioridad atender 
la violencia de género y por ello han 
entregado mil pulsos de vida, además 
han comprado más patrullas y contratado 
más elementos policiacos.

“Una de las decisiones más 
determinantes fue adquirir 300 nuevas 
patrullas, cien motocicletas, vehículos, 
y bicicletas garantizando que nuestros 
elementos tuvieran los mejores recursos 
para realizar su trabajo de manera segura 
y eficaz. Además, en esos tres años de 
gobierno, contratamos a 722 nuevos 
patrulleros, la Comisaría de Guadalajara 
cuenta por primera vez con un estado de 
fuerza que supera los tres mil elementos. 
En materia de tecnología, también 
hemos registrado importantes avances 
como la construcción del nuevo centro 
de monitoreo C5 en la colonia Moderna”.

También mencionó que en esta 
administración han invertido cuatro 
mil 800 millones de pesos en obras 
públicas sin endeudar al municipio, y en 
programas sociales mencionó De buenas 
a la Escuela, con el que han entregado 
casi medio millón de paquetes de 
mochilas con útiles.

Habló de los dos mil 500 apoyos a 
las personas cuidadoras, los mil 200 
dispositivos inteligentes para ubicar 
a las personas con discapacidad y los 
programas Acompañar las ausencias y 
Semillas de esperanza.

Ramírez Salcido sostuvo que 
Guadalajara no solo mantiene su primer 
lugar en transparencia, sino que tiene 
finanzas sanas, sin nueva contratación de 
deuda y una recaudación de cuatro mil 
38 millones de pesos, que representa un 
crecimiento del 6.38 por ciento.

La última parte de su mensaje por 
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Francisco Ramírez ante un salón de la Expo Guadalajara completamente lleno rindió su informe.

El presidente municipal interino de 
Guadalajara, Francisco Ramírez Salcido.

Una de las 
decisiones más 

determinantes fue adquirir 
300 nuevas patrullas, cien 
motocicletas, vehículos, 
y bicicletas garantizando 
que nuestros elementos 
tuvieran los mejores 
recursos para realizar su 
trabajo de manera segura 
y eficaz

Francisco Ramírez

recientemente con las actividades como 
la Capital Mundial del Libro.

Al acompañar al presidente municipal 
interino de Guadalajara, Francisco 
Ramírez Salcido, el alcalde con licencia y 
gobernador electo, Pablo Lemus aseguró 
que gobernar la perla tapatía fue un gran 
honor y destacó cómo grandes legados 
la consolidación del Paseo Alcalde y la 
reconstrucción del Mercado Libertad.

“Pancho describía este evento en el 
Mercado San Juan de Dios, uno de los 
capítulos que más me han marcado en mi 
vida. Cómo llegar a las 4.45 de la mañana 
y encontrar este gran símbolo de nuestra 
ciudad en llamas. Y lo que fue en su 
momento una gran tragedia convertirla 
en una oportunidad de reconstrucción 
de la comunidad en toda esa zona. 
Reconstruimos el Mercado San Juan de 
Dios, hoy tiene una Colmena allí dentro. 
Acabamos de entregar la plazoleta 
intermedia entre el Mercado San Juan 
de Dios y el Instituto Cultural Cabañas 
completamente rehabilitado. Gracias 
a los comerciantes, a los organismos 
empresariales”.

Mencionó que estos últimos tres años 
de administración en Guadalajara se 
caracterizaron sobre todo en el 
rescate del espacio público, 
las plazas, los mercados, 
los parques de la 
ciudad más bonita 
del país.

Pablo Lemus aseguró que gobernar la Perla 
Tapatía fue un gran honor.
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Ratifica a Zapopan como la
Ciudad de las Niñas y Niños
Haremy Reyes/Quadratín Jalisco

Al rendir su tercer y último informe 
de gobierno, el presidente 
municipal de Zapopan, Juan José 
Frangie aseguró que cumplió el 

97 por ciento de los compromisos que 
adquirió al asumir el cargo.

Aseguró que cumplieron la meta 
de ser la Ciudad de las Niñas y Niños 
con una serie de políticas públicas 
enfocadas en este sector de la 
población.

“Ustedes saben que para mí, la 
palabra es sagrada y se tiene que 
cumplir. Sin duda, el compromiso 
más grande que hicimos fue cuidar, 
fortalecer y mejorar a la Ciudad de las 
Niñas y de los Niños, por lo que estos 
tres años han sido importantes para 
consolidar el proyecto”.

Por ejemplo, todos los recién nacidos 
en el Hospitalito reciben un kit especial 
y su acta de nacimiento es gratuita, 
también mencionó el programa de 
estancias infantiles y el seguro médico 
escolar.

El también presidente reelecto 
recordó que Zapopan tiene el primer 
índice de Bienestar Infantil que refiere 
que nueve de cada 10 menores de 
edad son felices.

Anunció que el programa de mujeres 
cuidadoras que apoya a 900 de ellas 
quienes se dedican a un familiar adulto 
mayor o personas con discapacidad 
pasará de ocho millones a 15 millones 
de pesos.

También adelantó que en un mes 
inaugurarán el Centro de Autismo de 
Zapopan y están a punto de concluir el 
segundo Hospitalito al sur de la ciudad.

Frangie Saade aseguró que invirtieron 
tres mil millones de pesos en temas de 
salud, incluyendo la renovación de las 

unidades de Cruz Verde.
En el tema de obras públicas, 

aseguró que fueron 
invertidos cuatro mil 500 

millones de pesos 
para renovar 200 

k i l ó m e t r o s 

Juan José Frangie 
presentó su Tercer 

Informe de actividades 
donde destacó el 
cumplimiento del 

97% de sus mil 800 
compromisos 
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Frangie aseguró que invirtieron tres mil millones de pesos en temas de salud.

Por otra parte, el 
gobernador electo de 
Jalisco, Pablo Lemus 
Navarro, reconoció el 
trabajo hecho por su amigo 
y aliado, Juan José Frangie, 
desde hace más de nueve 
años cuando comenzaron a 
hacer de Zapopan el mejor 
municipio de Jalisco y de 
México. 
“Hoy Zapopan se ve como 
un municipio transformado 
a nivel nacional. Quiero 
agradecer la confianza de 
la gente de Zapopan. Aquí 
inició todo y esas cosas 
nunca se olvidan. La política 
pública que se construyó 
en Zapopan se va a cada 
una de las regiones de 
Jalisco”.

TRABAJO CON 
PROYECCIÓN

de calles y avenidas con concreto 
hidráulico y se comprometió a que en 
su segundo periodo serán otros 200 
kilómetros.

Al tema de seguridad destinó dos 
minutos y aunque admitió que no está 
conforme con los resultados, sostuvo 
que los delitos patrimoniales tuvieron 

una reducción del 50 por ciento.
Mencionó que fueron entregadas 385 

nuevas patrullas policiacas, contrataron 
700 nuevos elementos, tienen un 
escuadrón de drones y dos perros 
robot.

De la mano con esto, sostuvo que 
Zapopan es una ciudad donde se 
respetan las mujeres y trabajan por 
erradicar la violencia de género con 
109 pulsos de vida y 20 mil órdenes de 
protección autorizadas.

Dijo que se están preparando para dar 
el mejor papel en el Mundial de Fútbol 
2026 con los mejores indicadores para 
un municipio, la Ciudad de las Niñas y 
Niños, mejor calidad de obra pública, el 
sistema integral de Salud, las escobas 
de plata y oro, primer lugar en eficiencia 
gubernamental y premio a las mejores 
prácticas.

Aprovechó los últimos minutos 

de su mensaje por su tercer informe 
para calificar como balborreas los 
señalamientos de los regidores de 
oposición quienes en la sesión del 
lunes presentaron datos con los que 
aseguraron que Zapopan le ha fallado 
a sus habitantes. 

Dijo que si ya cumplió casi mil 800 
compromisos en su primer periodo, 
ahora tiene dos mil 200 para los 
siguientes tres años.

El gobernador electo, Pablo Lemus 
destacó que programas que nacieron 
en Zapopan ahora se replicarán en todo 
Jalisco como las Colmenas y los Centros 
de Autismo.

Aprovechó para insistir en que en 
la elección del 2 de junio obtuvo una 
ventaja de más de 180 mil votos, “dos 
estadios Azteca llenos, ahora tienen el 
descaro de impugnar los resultados”, 
defendió Lemus Navarro.
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Lemus llama a municipios 
a no continuar con Caabsa

El Gobernador electo informó que ya está creada la Agencia Metropolitana 
de Manejo de Residuos en el Imeplan y buscará inyectarle más recursos

Redacción/Quadratín Jalisco

El Gobernador electo, Pablo Lemus 
Navarro, hace un llamado público 
a los alcaldes electos para que 
no renueven el contrato con la 

recolectora de basura Caabsa Eagle, e 
invita a que se sumen a trabajar en un 
esquema de recolección pública con 
una visión Metropolitana.

Señala que su administración apoyará 
a los municipios con recursos para 
la entrada en marcha del organismo 
público descentralizado. “De mi parte 
creo que sería un error renovar la 
concesión a Caabsa, tiene que ser un 
proceso gradual en el cual se unan, 
en un principio, los municipios que 
tienen concesión con Caabsa, es 
decir, principalmente, Guadalajara, 
Tlajomulco, Tonalá y El Salto, y en 
una siguiente etapa que pudieran 
entrar otros municipios bajo esa 
lógica pública no concesionada, como 
pudiera ser el caso de Tlaquepaque y de 
Zapopan; pero tiene que ser un proceso 
paulatino. Ya está creada la Agencia 
Metropolitana de Manejo de Residuos 
en el Imeplan; se necesita inyectarle 
recursos de parte del gobierno del 
Estado, pero también de los municipios, 
porque ellos no pueden ser ajenos a 
una responsabilidad constitucional que 
tienen; yo por mi parte les voy a apoyar, 
independientemente de los colores 
partidistas que existan, vemos como 
en Guadalajara y en Tlajomulco será 
Movimiento Ciudadano, y en El Salto y 
en Tonalá es Morena, no importa, yo voy 
a apoyar en una lógica metropolitana, 
porque sé que el manejo de los residuos 
tiene que ser integral”.

Agrega que la agencia no avanzó 
por los tiempos electorales, pero al 
inicio de la siguiente administración se 
puede retomar. “El gobierno del Estado 
apoyaría en este esquema, lo que se 
requiere para arrancar serían alrededor 
de 150 millones de pesos para la 
compra de camiones, y de tolvas; para 

la contratación de servicios se asumiría 
el pasivo laboral de los trabajadores, 
porque hay que pensar mucho en 
los trabajadores de los servicios de 
recolección, que hoy dependen de 
Caabsa, que ahora pasarían a ser 
funcionarios gubernamentales, y hay 
que darle todas las garantías, sobre 
todo en los años que tienen de laborar. 
Quien asumiría el pasivo laboral de 
todos esos trabajadores sería la propia 
Agencia Metropolitana de Residuos, 
y eso también tiene que ver con una 
gran ganancia, ya no van a tener que 
pagar las indemnizaciones de todos 
esos trabajadores, y es también una 
de las condiciones de la negociación 
que se habían establecido en la mesa, 
pero repito, todo depende de lo que 
decidan las presidentas y presidentes 
municipales en torno a renovar, o no, 
las concesiones que tienen”.

Lemus reconoce que no ha habido 

acercamientos del alcalde de Tonalá 
y la alcaldesa de El Salto. “No he 
tenido reuniones de trabajo ya con 
Sergio Chávez, he escuchado sus 
declaraciones que él va en la misma 
lógica que habíamos planteado 
como alcaldes, de crear este sistema 
intermunicipal Público de recolección 
de los residuos y si es así yo lo voy a 
apoyar, a Sergio, a la alcaldesa electa 
de El Salto, a la alcaldesa electa de 
Guadalajara, y al presidente municipal 
electo de Tlajomulco, es decir voy a 
gobernar sin distingo partidista”.

Refirió también, la importancia de que 
los alcaldes metropolitanos se reúnan 
con él para plantear el desarrollo de 
esta agencia, pues el dinero que 
se requiere habrá de incluirse 
en el presupuesto, y este 
debe ser presentado 
antes del 31 de 
octubre.
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Buscará que sea un modelo de recolección de basura no concesionado.

El Gobernador acudió al tercer informe de 
Francisco Ramírez.
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Alfaro llama 
a defender la 
democracia 
Haremy Reyes/Quadratin Jalisco

La tarde de este martes, el gobernador 
de Jalisco, Enrique Alfaro acudió al 
tercer informe de actividades de 

Guadalajara, donde destacó que las 
administraciones naranjas ya van a 
cumplir 18 años en Tlajomulco y 12 en 
Guadalajara y Zapopan, por ello llamó 
a defender el estado de los embates 
políticos que han intentado destruir las 
instituciones y la democracia.

“Un momento como el que vive en 
estas horas aciagas, que vivimos con el 
Senado de la República tomado, con el 
futuro del país, en manos de personas 
que no entienden lo que está sucediendo, 
que no se dan cuenta de la dimensión de 
lo que le está pasando a México. Yo creo, 
a veces que muchos, muchos mexicanos 
no alcanzamos a entender lo que está 
sucediendo en este país, pero lo que 
tenemos que hacer es seguir a nosotros 
que nos toca. Pues, ¿Qué les parece 
si lo que nos toca es cuidar a nuestra 
tierra? Defenderla, quererla, y seguir la 
transformando paso a paso. Desde Jalisco 
se puede construir el futuro de México”.

Sostuvo que, en el Congreso de la 
Unión, en la Cámara de Diputados, en 
el Senado hay legisladores jaliscienses 
defendiendo el futuro de México, pero 
que desde Jalisco se debe mandar un 
mensaje contundente.

“Y mandar un mensaje muy claro a 
quienes piensan que este país se mueve 
en una sola dirección, aquí en Jalisco, y 
muy en especial en el corazón de Jalisco, 
en la Perla de Occidente, no nos vamos a 
rendir, vamos a seguir luchando.
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Se unen 70 organizaciones en 
Cruzada por la Defensa de Jalisco

Exigirán se respeten los resultados del pasado 2 de junio, reconociendo a Claudia 
Sheinbaum en la presidencia y a Pablo Lemus en el Gobierno del Estado

Haremy Reyes/Quadratín Jalisco

Este martes, cerca de 70 
organizaciones de la sociedad 
civil lanzaron lo que denominaron 
una Cruzada por la Defensa de 

Jalisco para exigir que se respeten los 
resultados electorales del 2 de junio, 
reconociendo a Claudia Sheinbaum en 
la presidencia, pero sobre todo a Pablo 
Lemus en el Gobierno del Estado, el 
presidente de Confío en México en el 
estado, Salvador Cosío, aseguró que 
Jalisco le dijo no a Morena, por lo que 
anunció posibles marchas y acciones de 
resistencia civil.

“No a Morena, que significa un sí 
a un régimen en paz, democrático, 
constructivo, integral, incluyente, que 
permita que las bondades de nuestro 
territorio, de nuestra gente, sean 
reflejadas en mejor calidad de vida. Por 
ello, anunciamos hoy esta cruzada que 
irá desde manifestaciones de todo tipo, 
marchas, plantones, e incluso, desde 
ahorita lo decimos, sin miedo a que en 
su momento tengamos que acudir a 
acciones de resistencia civil, porque los 
ciudadanos estamos en pie de lucha, 
suenan tambores de guerra”.

Dijo que los habitantes de Jalisco 
quienes votaron en su mayoría por 
Morena para el cargo de Presidente 
de la República, ahora esperan 
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Los ciudadanos estamos en pie de lucha, aseguró Salvador Cosío.

El Gobernador electo 
agradeció el apoyo 

de la población.
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GDL y Zapopan dieron 40% de votos a Lemus
Haremy Reyes/Quadratín Jalisco

Al asistir al Tercer Informe de 
Actividades del presidente 
municipal de Zapopan, Juan 

José Frangie, el Gobernador electo de 
Jalisco, Pablo Lemus Navarro agradeció 
la confianza de la población de la ex 
Villa Maicera y Guadalajara para darle 
su voto el pasado 2 de junio.

Enfatizó que estos resultados son 
un reflejo del trabajo y los logros 
alcanzados durante su gestión en 
ambos municipios, subrayando su 
compromiso de seguir sirviendo a la 
ciudadanía con la misma dedicación.

Además, señaló que del millón 686 

mil 220 votos que obtuvo en las urnas, el 
40 por ciento fue de los dos municipios 
en los que gobernó durante los últimos 
nueve años.

“El municipio donde más votos 
obtuvimos fue Zapopan, con 386 mil 
votos, seguido de Guadalajara con 
prácticamente 340 mil. Amor con amor 
se paga, y si algo he aprendido es que 
la confianza del pueblo es la mayor 
recompensa”, dijo.

Durante su intervención, Pablo 
Lemus subrayó la importancia de los 
modelos y programas desarrollados en 
Zapopan como los Centros Culturales, 
las Colmenas y los Centros de Autismo.

“Hoy ver cómo se han consolidado 
estos modelos que mencionaba el 
Presidente (Municipal) Frangie, me 
llena de orgullo, porque uno nunca 
sabe para quién trabaja, pero los frutos 
están a la vista”, expresó.

El Gobernador electo reafirmó su 
compromiso de llevar estos programas 
exitosos a todas las zonas del estado de 
Jalisco.

“Todos estos programas van a todas 
las regiones del estado de Jalisco. Los 
Centros de Autismo, las Colmenas, 
las unidades deportivas y los Centros 
Culturales estarán en una lógica de 
descentralización.

Aunque mencionaron 
la posibilidad de realizar 
marchas, manifestaciones 
y plantones en caso de 
que la Sala Superior 
del Tribunal Electoral 
del Poder Judicial de la 
Federación no ratifique 
el triunfo de Pablo 
Lemus en el gobierno del 
estado, no aportaron más 
información, solo hablaron 
de una marcha el 29 de 
septiembre saliendo desde 
el Jardín Reforma hasta la 
Plaza de Armas.

EL DATO 

que Sheinbaum Pardo cumpla sus 
compromisos con el estado.

En rueda de prensa, los representantes 
de estas asociaciones insistieron 
que deben respetarse los resultados 

incluso en municipios como Tonalá y 
Tlaquepaque donde ganó Morena y en 
Puerto Vallarta donde ganó el Partido 
Verde.

“No queremos que acontezca lo que 

ocurre en otros estados de la República, 
el pueblo jalisciense dijo queremos un 
gobierno distinto, de oportunidades, 
con una posibilidad de seguir buscando 
la grandeza de nuestro estado”.

66
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Lanzan Sima LGBTQI para 
visibilizar agenda de diversidad 

Esta nueva herramienta busca transparentar las acciones 
implementadas en materia de Diversidad Sexual

Redacción/Quadratín Jalisco

 

Para medir y visualizar los avances 
en la agenda de diversidad 
sexual en los municipios del Área 
Metropolitana de Guadalajara, 

la Dirección de Diversidad Sexual del 
Estado de Jalisco, en colaboración con 
el Instituto de Información Estadística 
y Geográfica de Jalisco (IIEG) y con el 
apoyo del Instituto Metropolitano de 
Planeación (Imeplan), ha lanzado el 
SiMA LGBTQI.

Esta nueva herramienta busca 
transparentar las acciones 
implementadas en materia de 
Diversidad Sexual, siendo accesible 
para toda la población en el siguiente 
link: https://bit.ly/SiMAlgbt

Esta plataforma interactiva presenta 
datos actualizados sobre los progresos 
en la agenda de diversidad sexual en el 
AMG. En su lanzamiento, la plataforma 
ofrece un análisis comparativo entre 
los años 2021 y 2024, proporcionando 
información clara sobre avances, retos 
y oportunidades mediante mapas 
interactivos y gráficos detallados.

El sistema ha sido diseñado a partir 
de 13 reactivos que los municipios del 
AMG han debido cumplir, entre los que 
destacan:

• Visibilización de la población LGBTQI
• Capacitación al personal municipal 

en temas de diversidad sexual.
• Inclusión de la población LGBTIQ en 

el Plan Municipal de Desarrollo.
• Mecanismos de participación.
• Dependencias municipales con 

facultades para atender a la población 
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El sistema fue diseñado a partir de 13 reactivos que los municipios del AMG debieron cumplir. 

Está ubicados en la calle Tepatitlán No. 62, 
en Vallarta Poniente. 
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Inaugura CEDHJ 
Centro de 
Estudios Francisco 
Tenamaxtli
Redacción/Quadratín Jalisco 

Para promover y proteger la 
dignidad humana a través de 
la investigación, educación, 

sensibilización, y apertura en la 
capacitación de la cultura, difusión y 
participación de los derechos humanos, 
fue inaugurado el Centro de Estudios 
en Derechos Humanos Francisco 
Tenamaxtli de la Comisión Estatal de 
Derechos Humanos Jalisco.

“Este es un nuevo espacio en el cual 
estamos en la Comisión para generar 
educación, para generar prevención 
y generar condiciones diferentes para 
una sociedad diferente”, señaló la 
presidenta de la CEDHJ y rectora del 
Centro de Estudios, Luz del Carmen 
Godínez González. 

Actualmente se ofertan la especialidad y 
maestría en Derechos Humanos; además 
de 45 cursos de capacitación gratuitos, 
dirigidos a personas servidoras públicas 
y sociedad en general, con el propósito 
de que cuenten con las herramientas 
que les permitan conocer sus derechos y 
defenderlos.

Las nuevas instalaciones se encuentran 
ubicadas en la calle Tepatitlán No. 62, en 
la colonia Vallarta Poniente. 

Para mayor información al teléfono 
y Whatsapp 33 2246-5352, o escribir 
al correo CeDH@educaciondh.mx. 
El horario de atención es de lunes a 
viernes de 9 a 15 horas.

LGBTQI.
• Políticas públicas enfocadas en la 

población diversa.
• Programas sociales a favor de la 

comunidad.
• Existencia de mecanismos contra la 

discriminación.
• Presupuesto.
• Estadística.

• Recursos Humanos
• Participación Política LGBTQI.
Los datos serán actualizados 

anualmente por el Grupo de Trabajo de 
Diversidad Sexual, donde colaboran los 
nueve municipios metropolitanos y es 
coordinado por el Imeplan en conjunto 
con la Dirección de Diversidad Sexual 
Jalisco.

Instalan Consejo Estatal 
de Desarrollo Artesanal 
El Consejo está compuesto por representantes de la Sedeco, la Dirección de 
Fomento Artesanal, la Secretaría de Cultura y el Fondo Nacional para el Fomento 
de las Artesanías. Además, cuenta con la participación de siete artesanos de 
reconocida trayectoria y cinco expertos en técnicas tradicionales.  

Este Consejo funcionará como un espacio de consulta y asesoría y 
sus estrategias abarcan áreas clave como la economía, la cultura, la 
educación y el turismo, preservando y promoviendo las técnicas 
artesanales que forman parte del patrimonio cultural estatal.

Redacción/Quadratín Jalisco
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Aprueban en lo general reforma 
judicial: habrá elección de jueces
Carlos Cordero/Quadratín México

En una sesión histórica con un 
asalto de manifestantes a la sede 
oficial del Senado de la República 
y desplazados a la casona de 

Xicoténcatl, el bloque oficialista 
de Morena-PVEM-PT consumó la 
aprobación, en lo general, de la reforma 
constitucional al Poder Judicial, por 
mayoría calificada de 86 a favor y 41 en 
contra.

En medio de fuertes y enérgicas 
protestas de trabajadores del Poder 
al que quieren democratizar y 
reestructurar, la aplanadora mayoritaria 
se impuso al bloque opositor del PAN-
PRI y Movimiento Ciudadano, con 
acusaciones que a la mala consiguieron 
la mayoría calificada con el voto del 
panista Miguel Ángel Yunes Márquez 
y el supuesto secuestro del emecista 
Daniel Barreda Pavón.

Medios locales de Campeche 
confirmaron que el senador del 
Movimiento Ciudadano, Daniel Barreda 
Pavón, estuvo todo el día en la Sala 
de Juicios Orales y se ausentó de la 
sesión ordinaria donde la oposición 
requería su voto, pues dijo que acudió 
a apoyar un asunto personal de su 
padre Daniel Barreda Puga, y junto al 
diputado local Paul Arce Ontiveros, 
pudieron liberarse apenas antes de 
las 11 horas. 

De acuerdo al dictamen, se 
establece un proceso de elección 
por voto popular para magistrada o 
magistrado de Circuito, jueza o juez de 
Distrito, así como ministra o ministro 
de la Suprema Corte de Justicia de la 
Nación (SCJN), el cual se llevará a cabo 
con la actuación del Instituto Nacional 
Electoral (INE). Se reduce la integración 
a nueve ministras y ministros, con una 
duración en su encargo de 12 años.

OPOSICIÓN INTENTA
 TOMAR LA TRIBUNA 

La etapa final está casi por 
completarse al sólo faltar la 

votación en lo particular 
de los artículos 

reservados; sin 
e m b a r g o , 

El bloque oficialista 
alcanzó la mayoría 

calificada de 86 votos a 
favor y 41 en contra
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Los morenistas aseguraron que se garantiza la independencia y autonomía del Poder Judicial.

Miguel Ángel Yunes 
Márquez será el “Judas” 
que Ricardo Anaya 
advirtió vigilar entre los 43 
senadores de oposición 
y finalmente después de 
días de mutis confirmó 
su voto a favor de la 
reforma constitucional del 
Poder Judicial, en razón 
de opositor racional a un 
Gobierno con el que no ha 
coincidido. 
En su intervención de voto 
particular, reapareció el 
panista que pidió licencia 
para separarse de sus 
funciones legislativas, a las 
12:30 horas, por motivos 
graves de salud, un 
problema cervical del que 
informó su padre como 
senador suplente, Miguel 
Ángel Yunes Linares. 

YUNES, 
EL JUDAS

Entre el clamor de Morena y aliados 
de: “la reforma va”, los del PAN, PRI y 
Movimiento Ciudadano respondían 
con: “resistencia, resistencia”. 

Tras los posicionamientos de 
todos los grupos parlamentarios: por 
Movimiento Ciudadano, Clemente 
Castañeda Hoeflich; por el PT, Anaya 
Gutiérrez; por el PVEM, Luis Alfonso 
Silva Romo; por el PRI, Carolina Viggiano 
Austria; del PAN, María Guadalupe 
Murguía Gutiérrez; y por Morena, 
Enrique Inzunza Cázarez, la Mesa 
Directiva cumplió su advertencia y sólo 
permitió una ronda de intervenciones a 
favor y en contra del dictamen.

FUNDAMENTACIÓN DEL DICTAMEN 
DE REFORMA DEL PODER JUDICIAL 

Al fundamentar el dictamen sobre 
la reforma constitucional del Poder 
Judicial, la presidenta de la Comisión de 
Puntos Constitucionales, Ernestina 
Godoy, destacó que sólo entre los 
meses febrero y julio de este año se 

durante la discusión en lo general, 
mientras intervenía en tribuna la 
coordinadora del PAN, Guadalupe 
Murguía, para fijar su postura sobre la 
reforma judicial, los senadores panistas, 
priistas y emecistas intentaron tomar 
la tribuna para frenar la discusión del 
dictamen. 

El presidente de la Mesa Directiva, 
Gerardo Fernández Noroña, desestimó 
suspender la sesión en el Pleno y 
desdeñó la intentona del bloque 
opositor, no sin antes advertir que 
de no haber condiciones sólo habría 
oportunidad de una ronda de oradores 
para hablar a favor y en contra. 

realizaron más de 50 foros, diálogos 
estatales y regionales, en la cámara 
de diputados, congresos locales y 
plazas públicas, donde participaron 
integrantes de todos las bancadas, 
no obstante, la oposición reprobó 
que los foros nacionales fueron una 
simulación.

El dictamen avalado por la mayoría 
legislativa asegura que se reconfigurará 
el sistema judicial mexicano, de tal 
manera, que se asegure la autonomía, 
independencia y especialidad técnica 
de los órganos jurisdiccionales; 
la participación ciudadana en la 
designación de sus titulares; y la 
administración de justicia de manera 
pronta y expedita.

La morenista aseguró que se garantiza 
la independencia y autonomía del 
Poder Judicial, separar sus funciones del 
poder político y económico, protegerlas 
de intereses fácticos o criminales.
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Colombia le pega a Argentina
en la eliminatoria mundialista 

Sin Lionel Messi, el equipo albiceleste terminó cayendo 2-1 ante el 
conjunto cafetalero en la cancha del Estadio Metropolitano 

César Huerta/Quadratín Jalisco

Colombia tuvo una pequeña 
revancha, luego de la derrota que 
sufrió en la Final de la Copa América 
pasada, en Estados Unidos. Este 

martes, el conjunto cafetalero se enfrentó 
nuevamente a Argentina, que esta vez 
no contó con el astro Lionel Messi. Con 
el fuerte apoyo de sus aficionados, logró 
superar por 2-1 a la albiceleste, en duelo 
de octava jornada de la eliminatoria 
mundialista sudamericana.

En la cancha del Estadio 
Metropolitano de Barranquilla, ambos 
equipos buscaban dar un paso más 
rumbo a la Copa del Mundo de 2026. 
Era una revancha de la pasada Final 
de Copa América, que ganaron los 
argentinos. Ahora, los colombianos 
salieron en busca del partido. Al ‘25, 
James Rodríguez cobró en corto un 
tiro de esquina. Le devolvieron y desde 
línea de fondo, por izquierda, lanzó 
un centro exacto. Techó al arquero y 
Yerson Mosquera ganó por arriba para 
conectar un sólido cabezazo para el 1-0.

La fiesta se desató en la tribuna 
pintada de amarillo. Pero en el 
arranque de la parte complementaria, 
los ánimos decayeron. Un error en 
zona baja fue aprovechado por Nicolás 
González, quien robó el esférico y puso 
el acelerador para escapar, cargado al 
costado izquierdo. Entró al área y ante 
la salida del arquero, definió con un 
disparo raso que pasó bajo las piernas 
del colombiano Camilo Vargas. Al 
minuto 48, el marcador estaba 1-1.

La reacción del conjunto local no 
tardó demasiado en llegar. Daniel 
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El conjunto cafetalero se enfrentó nuevamente a Argentina. 

La Selección Mexicana empató 0-0 ante Canadá. 
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México ahora pierde gol 
César Fabián Pérez/Quadratín México 

La afición otra vez dio la espalada 
en Estados Unidos a México, que 
además perdió gol ante Canadá, 

pues empataron 0-0 y apenas tiró a 
portería. 

Javier el Vasco Aguirre inició con seis 
cambios con respecto al duelo anterior: 
Luis Malagón (por Raúl Rangel), 
Víctor Guzmán (César Montes), Johan 
Vásquez, Jesús Angulo (Jesús Gallardo), 
Julián Araujo (Israel Reyes) Luis Romo, 
Erik Lira (Luis Chávez), Orbelín Pineda, 
Roberto Alvarado, Chino Huerta (Julián 
Quiñones) y Santi Giménez. 

El duelo inició ríspido, en el 

AT&T Stadium de Arlington, Texas, 
principalmente por la Selección 
Mexicana, que cortaba las acciones 
continuamente con falta, como 
al minuto 26, cuando Chino fue 
amonestado por faulear a Richie Laryea. 

Antes de terminar el lapso inicial, al 
minuto 43, la primera opción de gol fue 
resuelta por Malagón, puesto que tras 
cabezazo picado de Cyle Larin, en los 
linderos del área chica, desvió a tiro de 
esquina, lanzándose y a una mano. 

Y para el tiempo complementario, 
México dejó de pegar tanto, pero en 
el ataque apenas y mejoró, puesto que 
sólo tuvo una aproximación de gol, al 
72’: un rebote le quedó a Piojo dentro 

para consultar las repeticiones. Luego 
de verlas, cambió su decisión: pena 
máxima para Colombia.

James Rodríguez, el hombre más 
experimentado del conjunto local, 
se paró frente al manchón penal. Al 
minuto 59, se enfiló para cobrar con 
pierna izquierda. Lo hizo potente y 
cruzado. Emiliano Martínez, un portero 
mundialmente conocido por su 
habilidad de tapar penales, se lanzó a 
su derecha, completamente engañado. 
Las redes se movieron. La fiesta estalló 
una vez más. De nuevo, el cuadro local 
tomaba ventaja. 

El conjunto cafetalero supo pararse 
con orden para aguantar los embates 
de un equipo siempre peligroso, a 
pesar de no contar en esta ocasión con 
Lionel Messi. El tiempo se diluyó y el 
marcador no se movió más. Colombia 
se llevó un importante triunfo, que 
significa un paso más rumbo a la Copa 
del Mundo de 2026. Ahora es segundo 
en la eliminatoria sudamericana, con 
16 puntos. Argentina se mantiene, 
pese al descalabro, en la cima de la 
clasificación, con 18 unidades.

del área y tiró potente, de primera 
intención, aunque el portero St. Clair 

desvió arriba, a 
tiro de esquina.

Muñoz encontró la redonda dentro 
del área, por la derecha. Cuando 
recortó hacia el centro, recibió una 
barrida. Hubo un contacto que el 

árbitro no juzgó como penal. Llegaron 
de inmediato los reclamos. La gente 
del VAR mandó llamar al silbante. Fue 
hacia el centro del terreno de juego 
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